



17123 - JON (JUAN JOSÉ, JEAN) DE RECONDO, UN GRAN NEURÓLOGO VASCO EN EL EXILIO, CON UNA DIGRESIÓN SOBRE UN CASO DE SU TESIS DOCTORAL

Zarranz Imirizaldu, J.J.

Instituto Biocruces. Universidad del País Vasco.

Resumen

Objetivos: Recondo nació en Irún en 1929 y se exilió a Francia en 1936. Pudo hacer con mucho esfuerzo la carrera de medicina, el internado en neurología y llegar a jefe de Servicio del Hospital St. Anne (1982) y Profesor de la Facultad de Descartes-Cochin-Port Royal (1995).

Material y métodos: La fuente principal ha sido el libro histórico que Recondo escribió con su esposa Anne Marie, además de los recuerdos personales del autor. Realizó su tesis doctoral bajo la dirección de Garcin y Lapresle en 1964.

Resultados: Durante su juventud, Jon participó en las organizaciones clandestinas de la diáspora vasca, especialmente durante la ocupación nazi. Decepcionado por la evolución de los acontecimientos en el seno del nacionalismo vasco y el nacimiento de ETA, se orientó a partir de 1958 a su carrera como neurólogo. Mantuvo buenas relaciones con neurólogos de la Comunidad Autónoma Vasca y con la Sociedad Vasca de Neurología. Publicó sobre temas diversos y editó varias monografías de éxito. La revisión clínica y neuropatológica de la observación II de su tesis doctoral sugiere que se trata de un caso de Parálisis Supranuclear Progresiva descrita coetáneamente por Steele-Richardson-Olzewski.

Conclusión: La trayectoria personal y profesional de Dr. Jon de Recondo merecen ser conocidas y apreciadas por los neurólogos más jóvenes como ejemplo de superación por el trabajo y el esfuerzo de las dificultades impuestas por las circunstancias vitales. De la revisión de un caso de su tesis se deduce que una excesiva fijación a las clasificaciones nosológicas canónicas puede dificultar el reconocimiento de nuevas entidades clínico-patológicas.